
◦ロータリーソング◦

ソングリーダー
宮部　理香君

◦ゲ ス ト 紹 介◦

米山奨学生　ソリマン・ゼヤドさん

◦会　長　挨　拶◦

会長　川辺　哲　君

「ロータリークラブの起源」

本日は、会長をお引き受けするにあたり、改め

て注意深く、ロータリーの資料を読んでいくう

ちに気づいたことがありましたので、ご存じの

方には「みみたこ」だとは思いますが、ロータ

リークラブの誕生のエピソードを申し上げま

す。（ということは、恥ずかしながら、今まで様々
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な資料を注意深く読んで来なかったことになり

ます。）静岡ロータリーに入会して、●●年に

なりますが、今まで「ロータリークラブの誕生

の経緯」と「奉仕の思想」との関係が、しっく

りこなかった（腹に落ちなかった）のです。即ち、

ロータリークラブの誕生の目的は「奉仕」だっ

たのか？そのような高邁な思想からスタートし

たのか？という点です。何故か「話が出来すぎ

ている」という疑念が頭から離れなかったので

す。「奉仕の思想とは一体何なのか？」という、

根幹に触れる問題です。それが、この文章を読

んで合点がいきました。（この文章は、ロータ

リーの友の冒頭の４ページ辺りに毎回掲載され

ています。）２０世紀初頭のシカゴの街は、（ア

ルカポネが暗躍した時代であり）著しい社会経

済の発展の陰で、商業道徳の欠如が目に付くよ

うになっていました。ちょうどその頃、ここに

事務所を構えていた青年弁護士ポール・ハリス

はこの風潮に堪えかね、友人３人と語らって、

お互いに信頼の出来る公正な取引をし、仕事上

の付き合いがそのまま親友関係にまで発展する

ような仲間を増やしたい、という趣旨でロータ

リークラブという会合を考えました。ロータ

リーとは、集会を各自の事務所持ち回り順番に

開く事から名付けられたものです。こうして 

１９０５ 年 ２ 月 ２３ 日にシカゴロータリー

クラブが誕生しました。それからは、志を同じ

くするロータリークラブが、つぎつぎ各地に生

まれて、国境を越え、今では ２００ 以上の国

と地域に広がり、クラブ数 ３６，９０２、会員

総数 １，１７７，７８７ 人（２０２４ 年 ３ 月 

１９ 日国際ロータリー公式発表）に達してい

ます。このように、歴史的に見ても、ロータ

リーとは職業倫理を重んずる実業人、専門職業

人の集まりなのです。その組織が地球の隅々ま

で拡大するにつれて、ロータリーは世界に眼を

開いて、幅広い奉仕活動を求められるようにな

り、現在は多方面にわたって多大な貢献をして

います。私の解釈としては、２０世紀初頭のア

メリカのビジネス界は、相当にモラルの低い世

界だったのだろうと思います。信用が出来ない

人間同士でのビジネスが行われており、詐欺、

だまし合い、信用不安等が横行する中でのビジ

ネスを、お互いにわかり合える仲間が集結し、

安全で安定したビジネスに高めていくための仕

組み作りが必要だったのではないかと思いま

す。幸いなことに、スタートの仲間が、優れた

ビジネスマン同士であったことが成功の原因で

あり、それ故、瞬く間に全米に拡がり、国境を

越えて世界に広がっていったのだと思います。

そこに「ノブレスオブリージュ（高い社会的地

位には義務が伴う）」の思想が芽生え、「奉仕の

思想」にまで高められてきたのではないでしょ

うか？そう考えると合点がいき、これから、自

分のロータリークラブにおける「奉仕」の理解

の仕方が、固まったように思いました。以上で

す。別件のお知らせです。本日、お手許に「母

子の健康週間   リソースのご案内」という資料

がいっていると思います。私には、よく理解で

きていない部分がありますが、国際ロータリー

クラブ（ＲＩ） が、年間を通して、国際レベル

で行っている多面的な奉仕活動の説明資料の一

部です。本日の資料、ロータリー誕生秘話の資

料の裏に「国際ロータリー     特別月刊・年間

予定表」がありますのでご覧下さい。各地のロー

タリークラブは、これらの活動をすべて行って

いるわけではありませんが、出来るだけ、この

特別月間のテーマに添った活動を行っておりま



す。今回の資料と同様 の ｢ リソース ｣ の案内

（ＨＰ から詳しい内容を知ることが出来る参考

資料）が毎月発行されますので、紙ペラは例会

時に、また詳しい内容を知るためのリンクの張

られた内容を、メールでお送りしますので、関

連のある方、興味のある方は、ご覧下さい。そ

れでは皆様、「日本一」の暑さにめげずに、充

実した一週間をお過ごしください。Ｅｎｊｏｙ 

Ｒｏｔａｒｙ！

◦委  員  会  報  告◦

昨年度の雑誌委員会　委員長　鈴木　礁　君

新入会員の方、常連の方、まだ投稿されたこと

のない方など、楽しかったこと嬉しかったこと、

伝えたいことなどテーマを問いません、また形

も問いませんのでメモでも結構ですので是非皆

さん投稿をお願いします。できれば夏の終わり

までに提出頂きたくお願い致します。

会場監督　委員長　坂上　康　君

会場運営のお願いが２点あります。

⒈これから後方出入口２テーブルは早退者用の

テーブルとします。早退者は会場監督にご申

告頂ければ席の変更をさせて頂きたいと思い

ます。

⒉テーブルマスターを配置させていただきまし

た。指名された方は席が楽しくなるように話

題提供や声掛けをお願い致します。またビジ

ターが同席した際はビジター紹介時にビジ

ターと握手をし、歓迎の意を示してください。

◦幹　事　報　告◦

幹事　横山　泰久　君

先週の例会からＩＣチップによるＰＣでの出席

管理に変わりました。慣れるまでしばらくかか

るかと思いますが、ご協力をお願いします。ま

た今まで、無償で会員の出欠表を印刷、ご提供

頂きました寺戸さんには大変感謝申し上げま

す。ありがとうございました。本日例会終了後

に理事会がございますので出席対象者の方は宜

しくお願いします。

◦お  め  で  と  う◦

【誕生祝い】

●月●日　金澤　淳さん

●月●日　寺西　彰さん

【結婚記念日】

●月●日　川﨑　裕司さん・理恵子さん

●月●日　西田　高宏さん・里奈さん

◦ス　マ　イ　ル◦

志田　洪顯　君

今日　卓話をさせて頂きます。ガバナー会、地

区の報告です。お耳汚しですが聞いて下さい。

谷本　宏太郎　君

ウクライナの病院に総額１５万ユーロ以上の医

療機器を設置するロータリーグローバル補助



事業ＧＧ２３２４６１６が無事に完了したとワ

ルシャワのトンデラ君がＦａｃｅｂｏｏｋに上

げてました。このグローバル補助事業は欧州で

歴史上最も大きな事業で、世界中の３５のロー

タリーとローターアクトが関わりました。その

中には我々２６２０地区も含まれています。

児玉　俊明　君

クラブ奉仕委員会の児玉です。ファイアーサイ

ドミーティングに多数の参加どうもありがとう

ございました。

伊藤　博　君

本年度「会員選考及び職業分類委員会」委員長

を拝命しました。「なんでも勘でもやる男」の

伊藤　博です。１年間よろしくお願いいたしま

す。

杉山　僚　君

本年度より出席委員長を拝命しました杉山で

す。入会●年目の新人で至らない点もございま

すが、１年頑張りますのでよろしくお願い致し

ます。

石川　雅章　君

本年度プログラム委員長を務めさせていただき

ます石川と申します。会員の皆様には楽しんで

いただける卓話を準備して参ります。１年間よ

ろしくお願いします。

原田　兆啓　君

親睦委員長を拝命致しました。どうぞ皆さん一

年間宜しくお願い致します。

和田　直哉　君

本年度同好会小委員会の和田です。１年間どう

ぞよろしくお願い致します。

宮部　理香　君

一年間ソングリーダーを務めさせていただきま

す。宜しくお願い致します。ＢＧＭもお楽しみ

下さい。

小林　武治　君

公共イメージ委員会の小林です。１年間よろし

くお願いします。

会員増強委員長　山田　知広　君

今年度会員増強委員長を仰せつかりました山田

です。会員の皆様のご協力を頂きながら会員の

維持拡大を目指します。１年間宜しくお願いい

たします。

神谷　真太郎　君

昨年はソングリーダーとして１年間ありがとう

ございました。今年はインターアクト委員長と

して心機一転活動して参ります。よろしくお願

いいたします！！

金澤　淳　君

誕生日のお祝いありがとうございます。先月ゴ

ルフデビューをしました。１３５でした。今年

は１２０でまわれるように頑張ります。

寺西　彰　君

誕生日のお祝いありがとうございます。●●歳、

益々精進致します。



小林　和則　君

先日は結婚祝いの素敵なお花ありがとうござい

ました。

栁田　一男　君

今年度、静大連携講座委員会の委員長を務めさ

せて頂きます。静岡大学と静岡ロータリークラ

ブとの連携の在り方について改めて検討し、次

年度以降の連携活動の再開を目指して参りま

す。宜しくお願い致します。

木村　絵美　君

本年度、米山委員長を拝命しました。頑張りま

す。よろしくお願いします。

石塚　直美　君

暑い日が続きますね。今年もローソンでは愛知、

三河産の国産鰻にこだわりご用意致しました。

パンフレットを入れさせて頂きましたので是非

ぜひお付き合い下さい。今年もローソンの鰻で

２４時間年中夢中で暑い夏を乗り切りましょ

う！！

志田　裕美子　君

昨年度スマイルの志田です。皆様の昨年度の

ウィットに富んだスマイル、とても楽しく読ま

せて頂きました。ありがとうございました。今

年度も多くの皆様の幸せのスマイルが集まりま

すように。

川﨑　裕司　君

●月●日の結婚記念日にきれいなお花を頂き、

ありがとうございました。●●回目の記念日と

なります。

井村　孝二　君

結婚記念日（●月●日）のお花を頂き、ありが

とうございました。単身生活●年目、久々に

「にっこり」マークのラインが届きました。皆

様のおかげです。

山﨑　大輔　君

新入会員の坂本眞司さんをよろしくお願いしま

す。

谷本さんテーブル　　満席です。

久保田さんテーブル　満席です。

松本　博士　君

川辺年度スマイラーをやらせて頂きます松本で

す。記念すべき川辺年度、初日から色々と間違

えてしまいました。反省の意味を込めて超大口

します。どうもすみませんでした。

◦出　席　報　告◦

例会日 全会員数
（出席計算人数※）

出 席
会員数

欠 席
会員数

暫 定
出席率

7/8 107 75名 32 名 70.09％

※出席免除会員を引いた会員数。
　出席免除会員は欠席しても出席扱いになるため。

欠席した方は年度内にメイクアップしましょう！
なお、国際ロータリー理事会の決定事項に則り、それに
変更が無い間は全会員出席扱いとします。



◦会　員　卓　話◦

「ガバナー会の報告とロータ

リーの奉仕について」

志田洪顯パストガバナー　

・７月１日東京プリンスでの

ガバナー会の報告

・年度末と年度初めの地区の報告

・ＲＬＩ（ロータリーの理論を研究する会）の

紹介

・継続性へと変化しつつある国際ロータリー

の流れ

・コロナ禍で社会奉仕が低調

◦社会奉仕ＢＯＸ◦

１５，０００円

◦第１回定例理事会議事録◦

協議・審議事項

①卓話スケジュールの件（石川委員長）

・石川委員長より卓話スケジュールについて

説明があった

　【承認】

②新入会員の件（横山幹事）

・横山幹事より、入会希望者のオリックス株式

会社静岡支店長　北浦剛史（きたうら・よ

しふみ）さん、株式会社静岡朝日テレビ　

代表取締役社長　

　小野瀬雅久（おのせ・まさひさ）さんについ

て説明があった

　【承認】

　　　

③観月会の件（原田委員長）

・原田委員長より観月会の内容と予算につい

て説明があった。

・川辺会長より観月会は家族会でもあるため、

多くのご家族の方が参加しやくなるような

募集活動をしてもらうように要望があった

　【承認】

報告事項

①例会スケジュールについて

・７月第３例会（７月２２日）ガバナー補佐

クラブ訪問　

　例会終了後第１回クラブアッセンブリ　（ワ

ルツ）

・７月第４例会（７月２９日）ガバナー公式

訪問　＊古着ＤＥワクチン贈呈式

・８月第１例会（８月５日）夜間例会（前年

度会計報告、監査報告、今年度予算

　ローターアクト卓話）＊決算の関係で事前に

臨時理事会を開催（メール）

・８月１２日（祝日）休例会（海の日）

・８月第２例会（８月１９日）通常例会　卓

話　林三景様（ドットクール）


